

ACTA Nº 6/24
SESION ORDINARIA DE LA COMISION INFORMATIVA
DE SERVICIOS SOCIALES COHESIÓN SOCIAL, IGUALDAD,
ACCESIBILIDAD, MAYORES, JUVENTUD E INFANCIA
CELEBRADA EL DÍA 18 DE JUNIO DE 2024

ASISTENTES

PRESIDENCIA

Tte. de Alcalde Doña Paloma del Nogal Sánchez

VICEPRESIDENTA

Concejala Dña. Cristina García García

VOCALES

Concejal Don Juan Carlos Corbacho Martín
Concejal Don Ángel Sánchez Jiménez
Concejal Don Héctor Sastre Díaz
Concejala Doña María José Martín Samboal
Concejal Don Alfonso González Garrido
Concejal Don David Gil Chapado
Concejala Doña Juliana Jiménez Hernández
Concejal Don Julio Fernando Contreras Alonso
Concejala Doña Laura García García

SECRETARIO

Don Israel Muñoz Rodríguez

TÉCNICOS

Don Jesús Garzón Vázquez
Doña Nuria Arroyo Martín
Don Daniel García Pérez

En la Ciudad de Ávila, siendo las diez horas y treinta y cuatro minutos del día 18 de junio de dos mil veinticuatro, se reúne, de manera presencial, en la sala de Comisiones de la Casa Consistorial, bajo la Presidencia de la Sra. Tte. de Alcalde doña Paloma del Nogal Sánchez, la Comisión Informativa de Servicios Sociales, Cohesión Social, Igualdad, Accesibilidad, Mayores, Juventud e Infancia al objeto de celebrar la sesión ordinaria del mes de junio, a la que concurren los miembros corporativos arriba relacionados, para tratar de los asuntos comprendidos en el siguiente Orden del Día.

1.- Aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior

2.- Servicios Sociales

2.1 Normas funcionamiento ludotecas. Curso 2024/2025

2.2 Normas Plyce. Curso 2024/2025

3.- Juventud

3.1 Campamento digital

4.- Asuntos de presidencia

5.- Ruegos y preguntas

1.- Aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior

La presidenta dijo si había alguna alegación al acta de la sesión anterior, realizándose las siguientes:

La portavoz del grupo municipal de Vox dijo que no quedaba bien expresada una idea en el punto 8.3, para lo cual aportó un texto alternativo, que se modificará en el acta, el texto es el siguiente:

“En este sentido, desde el Grupo Municipal VOX se solicita que se admita indistintamente para verificar el estar al corriente con la seguridad social, o bien el certificado de corriente de pago o bien el de no constar inscrito como empresario, pues hay entidades a las que la Tesorería General de la Seguridad Social no emite el primero, ofreciéndoles el segundo para comprobar el hecho de encontrarse al corriente de pago”.

Por su parte la portavoz del grupo municipal socialista solicitó que conste en el acta anterior que el Ayuntamiento de Ávila ha tenido que devolver 18.000 euros por no haber contratado un técnico de Igualdad y 52.000 euros por no haber contratado un técnico superior, quedando incorporadas dichas cantidades a la redacción final del acta, que se publicará junto a las anteriores en el apartado correspondiente de la web municipal.

Realizadas estas dos correcciones el acta de la sesión anterior fue aprobado por unanimidad de todos los miembros de la Comisión.

A continuación se trataron los siguientes puntos del orden del día.

2.- Servicios Sociales

2.1 Normas funcionamiento ludotecas. Curso 2024/2025

La portavoz del grupo municipal socialista preguntó si se suele generar lista de espera, a lo que desde la presidencia se dijo que no, que incluso hay fluctuación, ilustrándolo con la cita de datos del año pasado.

La portavoz del grupo municipal popular afirmó que ha desaparecido la ludoteca centro, algo que perjudica a las familias con niños en los colegios de la zona que podrían usarla, a lo que la presidencia respondió que no ha desaparecido sino que se trasladaron las actividades coincidiendo con el inicio de la obra y que aún no está abierta, pero que las actividades continúan en otras ubicaciones. Existe un problema para poderla abrir y es que el suelo está levantado y hay que arreglarlo, actualmente no se dispone de presupuesto para ello. Esa ludoteca tenía pocos niños y además presenta un serio problema de aparcamiento. La presidenta dijo que actualmente las ludotecas se están reinventando debido a la gratuidad de las guarderías.

2.2 Normas Plyce. Curso 2024/2025

La portavoz del grupo municipal de Vox solicitó saber cuántas personas participan en el programa, indicando, si es posible la nacionalidad, edad y sexo. También preguntó si a las personas que participan en este programa luego se les redirige para la inserción laboral, a lo que desde la presidencia se dijo que ese trabajo lo realiza el EDIS (Equipo de Inclusión Social), por lo tanto la portavoz solicitó conocer el porcentaje de personas que hay en el PLYCE que luego pasan al EDIS, a lo que desde la presidencia se explicó que se atiende de forma integrada, trabajando en conjunto.

La portavoz socialista preguntó si existe lista de espera, a lo que fue contestada por la presidencia que sólo en el EDIS, repuso si se plantea ampliar más a lo que fue contestada por la presidencia que actualmente atienden cuatro personas y que actualmente no existen recursos para aumentar el personal.

Por su parte, la portavoz del grupo municipal popular solicitó que se pase a todos los grupos políticos un informe con el programa EDIS, así como la evaluación que se hace del PLICE.

3.- Juventud

3.1 Campamento digital

La portavoz socialista preguntó sobre el coste que tiene esta actividad a lo que desde la presidencia se dijo que no tiene coste, ya que los Cibervoluntarios cuentan con financiación propia de los Next Generation, ellos son los que ponen la moinitora del taller y por parte de Juventud acude una persona para supervisar. También se preguntó sobre la forma de inscripción, respondiendo que se hace por sede electrónica y siguiendo el orden, aunque si hay muchas inscripciones se hace sorteo.

La portavoz popular preguntó si se pueden modificar las edades para las que se ofrecen a lo que desde la presidencia se contestó que no, porque es lo que ofertan en el programa y no puede modificarse.

4.- Asuntos de presidencia

La presidenta informó sobre la puesta en marcha de la Kedada Activa, presentando a Pablo, presente en la sala, que está sustituyendo a una trabajadora de Juventud. Pablo ha sido contratado por la empresa y es educador deportivo, se le cedió la palabra para que contase en qué va a consistir la Kedada Activa. Así pues explicó que el objetivo es realizar actividades deportivas, ofrecer clases de tecnificación de fútbol, pádel, torneos, jimkana acuática, búsqueda del tesoro, actividades inclusivas, intergeneracionales, master class, spinning y pilates. Convivirán espacios libres y actividades deportivas.

La Kedada Activa se puso en marcha el pasado fin de semana con un total de 98 participantes, tuvo gran éxito una nueva actividad, el spayball, que potencia el trabajo en equipo para todas las edades.

La portavoz de Vox sugirió que se tenga acceso a más pistas de pádel, ya que con una sola se queda corta, a lo que la presidencia contestó que ahora no se puede, también expresó que el sábado estuvo flojo de participación debido al partido de la selección española, añadiendo que hay que llegar al público para que se conozca.

La portavoz socialista se alegró de poder dar la bienvenida a la Kedada deportiva, después de todos los meses en los que no se ha realizado. Solicitó que se pase de forma mensual un resumen con las actividades que se han hecho, así como los participantes que han tenido en cada una, animó a que sean novedosos, ofreciendo actividades que atraigan al público al que están destinadas y que se potencie como medio de difusión el boca a boca, ya que es un método muy eficiente, especialmente en esas edades.

La presidenta afirmó que además de Pablo se va a contratar a otra persona, por parte de la empresa, para que se una a estas actividades.

La portavoz popular preguntó sobre dónde se va a realizar el spinning que aparece en la propuesta a lo que desde la presidencia contestó que serán actividades que se contraten a parte, como por ejemplo la animación juvenil de verano. También se incidió desde el grupo popular que se ha observado que de los 98 participantes del pasado fin de semana 73 son niños y 23 son niñas, por lo que se potencien actividades para chicas para lograr una mayor participación. Seguidamente tomó la palabra el concejal David Gil quien aportó, desde su propia experiencia profesional, que la ratio es muy grande por entrenador, por lo que se debe buscar para próximas ocasiones o que se incremente el número de personas que están como responsables de las actividades o que se gestionen los usos de los espacios y la inscripción a las actividades a través de aplicaciones, con el fin de lograr una mayor eficiencia, ya que si los recursos humanos existentes se gastan en esas tareas logísticas al final se pierde tiempo efectivo de actividad, lo que puede producir aburrimiento en los usuarios.

5.- Ruegos y preguntas

La portavoz del grupo municipal de Vox hizo referencia al apartado 8.3 de la pasada Comisión, concretamente a las subvenciones del Consejo de Barrios,

que según se dijo, se ha incorporado a dicho Consejo el dinero que antes se destinaba a entidades sin ánimo de lucro y que existen asociaciones que no están dentro de dicho consejo y que por lo tanto no pueden optar a subvención. La presidenta explicó que la cantidad que se ha incorporado son 5000 euros, para los cuales era ilógico realizar una convocatoria para las entidades sin ánimo de lucro. Éstas pueden solicitar su incorporación al Consejo de Barrios.

Otro de los temas planteados desde el grupo municipal de Vox fue sobre qué opinión se tiene desde Servicios Sociales y Juventud respecto a que haya una carroza en el desfile del Orgullo del próximo 13 de julio patrocinada por JB. La presidenta explicó que esa carroza del espectáculo orgullo de pueblo cuesta habitualmente 60.000 euros y que a Ávila viene gratis por estar patrocinada. En ningún momento se va a fomentar el consumo de alcohol, sino que desde JB hablarán con los bares de la zona. La portavoz de Vox indicó que su grupo está en contra de cualquier actividad que fomente o anuncie el consumo de bebidas alcohólicas.

Por su parte, la portavoz del grupo municipal socialista planteó los siguientes temas:

¿Dónde se van a reubicar las actividades que se desarrollan en el pabellón de San Antonio mientras se esté reformando?, a lo que desde la presidencia se contestó que está pendiente una reunión con la técnica responsable de la animación socio comunitaria para decidirlo, pero que seguramente se trasladen a las pistas de tenis del Manuel Sánchez Granados.

En cuanto a las actividades socio comunitarias, el grupo municipal socialista dijo que algunas personas han intentado hacer la reserva de las actividades para el próximo curso, tal y como se hacía otros años en el mes de junio y que se les ha emplazado para septiembre, la portavoz advirtió que si se van retrasando que no se queden sin actividades para el próximo curso. La presidenta explicó que se está trabajando en el pliego de actividades socio comunitarias y que por eso se está más tardíos con la inscripción, pero que se quiere empezar a trabajar a mediados de octubre con la empresa Woody Events.

Otro de los temas sobre los que se preguntó fue que cuántas inscripciones se han realizado en el campus de verano, a lo que se respondió que 10.

También se dijo que si en el taller de cerámica se va a devolver el dinero que han pagado los usuarios que no han llegado a tener clase, a lo que desde la presidencia se respondió que sí y que incluso es posible que no se haya pasado al cobro, pero que de todos modos si se ha pasado se devolverá, tal y como confirmó el jefe de servicio tras llamada telefónica a la técnico responsable.

En cuanto a la Kedada deportiva la portavoz socialista afirmó que va a salir caro y que en el anterior contrato había más pistas a disposición de la actividad, a lo que la presidenta dijo que en el contrato anterior era el 88 torreones quien lo llevaba, pero que en el presupuesto que han pasado para este año no era asumible económicamente, a lo que la portavoz popular afirmó que el equipo de gobierno se equivocó al tomar la decisión de quitar la Kedada.

La portavoz socialista comentó que tras haber visto la memoria de la casa de las ideas hay actividades a las que no asiste nadie. Lo ideal es que las instalaciones estuvieran en el centro de la ciudad, pero ya que no puede ser así al menos que se hagan talleres y actividades atractivos, ya que el Ayuntamiento tiene la obligación de velar para que dicha casa funcione.

También preguntó si existe bolsa de trabajadores sociales a lo que desde la presidencia se dijo que sí y que es muy reciente.

Por otra parte preguntó sobre el pliego de la Piedra Machucana, que ha quedado desierto y existen 115 niños interesados en asistir el próximo curso. La presidenta dijo que seguidamente a la Comisión tienen una reunión con Eulen y que no se tiene intención de dejar a nadie tirado. La portavoz socialista también comentó sobre este tema que no entiende cómo se da un plus de dinero a una de las cocineras y a la directora, a lo que la presidencia dijo que los costes los ha pasado la empresa y que luego les preguntarán sobre el tema. El concejal Fernando Contreras dijo que quizás habría que recurrir al artículo 29 de la ley de contratos y provocar una prórroga forzada, para garantizar el servicio este curso.

La presidenta insistió que cuando terminen la reunión con Eulen se pasará un resumen por correo a todos los grupos políticos de lo que se ha tratado. La portavoz socialista dijo que hay una intranquilidad social por parte de trabajadores y padres para lo que pide que desde el equipo de gobierno se realicen unas declaraciones o nota de prensa afirmando que no está dentro de sus planes cerrar la escuela, la portavoz popular dijo que si no hay opción de sacar dinero de otros sitios y la portavoz socialista se lamentó de que el pliego corría mucha prisa y no se pasó por comisión, para ahora haberse quedado desierto.

A continuación tomó la palabra la portavoz del grupo municipal popular quien expuso los siguientes temas:

En primer lugar pidió información sobre el reintegro que ha pedido la Junta de Castilla y León de 14.247 euros de la Piedra Machucana del curso 2022-23, a lo que la presidencia respondió que ese reintegro es el dinero que estaba destinado a la apertura de una aula que no se pudo abrir por falta de niños.

También recordó que la Fava ha pedido una reunión con el Alcalde, la presidenta se encargará de recordarlo en el gabinete de alcaldía.

Por otro lado pidió la ampliación del programa patios abiertos a otros colegios, a lo que la presidencia respondió que se está estudiando la posibilidad de ampliar, para eso hay que analizar profundamente el uso que están teniendo los actuales y las alternativas que existen dentro de los barrios para la práctica del deporte en otras instalaciones, como por ejemplo polideportivos.

La portavoz popular expuso que ha entrado en el registro del Ayuntamiento una queja de una mujer de la zona centro en la que dice que para ella supone mucho esfuerzo trasladarse hasta el jardín de San Antonio o el del barrio de la Universidad para asistir a las actividades del plan de mayores que se

realizan en esos emplazamientos, se pide que en el nuevo pliego también se ofrezcan actividades en el jardín del Rastro.

En cuanto a las dependencias apuntó que se ha bajado bastante el número de pendientes salvo en el Ceas Norte, a lo que la presidencia respondió que depende de las trabajadoras.

Por último indicó que se ha solicitado el Plan Municipal de Drogodependencias por parte del Ministerio, teniendo que ser remitido en un plazo máximo de diez días. La presidenta dijo que sólo hay una técnico y que aún no lo ha podido finalizar, por eso se ha remitido el anterior con una declaración que demuestra que está prorrogado, ya que es el único que está aprobado por el pleno municipal.

A continuación respondió la presidenta a las preguntas planteadas en la Junta de Gobierno Local.

El grupo municipal de Vox preguntó sobre los materiales de la Piedra Machucana, a lo que la presidenta indicó que es la empresa concesionaria la que se encarga de reponerlos.

También se preguntó sobre el Plan Municipal de Drogodependencias, a lo que la presidenta dijo que está a punto de terminar.

Seguidamente pidió la palabra la portavoz del grupo municipal socialista quien expuso un tema que había olvidado referenciar anteriormente y es que hay tres trabajadores que se van a jubilar y espera que no suceda lo mismo que con el profesor de cerámica, la presidenta dijo que se intentará solucionar con tiempo y que ya se ha pedido la contratación de un profesor de yoga.

Y no habiendo más asuntos que tratar, la Presidenta levantó la sesión, siendo las once horas y cincuenta minutos del día al principio indicado, de todo lo cual yo, como Secretario, doy fe.

VºBº

La Presidenta

El Secretario de la Comisión,